

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

ESTO VA MAL.

No basta la ficcion ni ha bastado jamás para cubrir lo que es público ni aquello que es de notoria evidencia. No basta, ni es posible que baste el lenguaje de la prensa ministerial, ni que el señor presidente del Consejo pinte aquí ó allí las cosas de color de rosa, traduciendo en triunfos sus públicas derrotas para convencer á la opinion de lo contrario que tiene ante su vista. Podria la hipérbole querer reemplazar á la modesta verdad; pero esta flotará siempre ante la conciencia pública, y es inútil querer torcer el «fallo» pronunciado en vista del aspecto que ofrece la situacion.

La opinion ha dicho: esto no puede continuar; «esto va mal».

¿Por qué?

Porque no ha habido jamás en la historia de ningún pueblo un gobierno mas desgraciado que el actual.

«Vox populi, vox cœli» que digeron los antiguos constituye un argumento de irrefragable fuerza, y aquí la voz de la opinion despues de analizar los hechos, de juzgar al gobierno de la restauracion y de tener en cuenta el carácter personal del hombre que lo preside, ha llegado á levantar su voz profética. Todos comprenden que esta situacion no debe continuar.

Nada mas natural: bajo cualquier punto de vista que la situacion se examine encontraremos motivo y fundamento para una alarma de la opinion que por desgracia no llega jamás á ser apreciada por los gobiernos que desvanecidos en las alturas no suelen apercibirse de las tempestades que rugen en el fondo.

No hablemos de la Hacienda pública tantas veces debatida y tantas olvidada. ni del signo del crédito al 10 por 100; ni de las industrias que se cierran; ni de las heredades que se abandonan; ni de los contribuyentes y labradores de Levante que escapan á Argel; ni de la ruina de la marina mercante: no, dejemos todo eso á un lado, puesto que hablar de administracion solo encuentra el eco de alguna carcajada como las que dió Luzbel al descender al abismo. No hablemos de los partidos dinásticos, los unos lanzados de las Cámaras, los otros tenidos en poco y todos ellos esperando en vano la reparacion de abusos inferidos á su patriotismo y lealtad, que para los hombres que mandan es cosa baladí que un partido se retraiga ó no, ó que estas ó que las otras fuerzas políticas se cobijen ó no bajo las banderas de la monarquía. Dejemos ese exámen. Dejemos esos hechos de los cuales, apoderada la opinion, ha de arrancar todos sus singulares vaticinios.

Entremos en las interioridades de la situacion; veamos su parte interna, estudiemos y analicemos, y digáenos despues si ha habido jamás en España una situacion mas débil, ni mas peligrosa, ni mas desatentada, ni mas híbrida que la que preside el señor Cánovas del Castillo.

Esa situacion es un campo de Agramante, es una batalla perpétua sobre los restos del esquilmo presupuesto.

Todos aspiran á ser ministros y los que lo son, su único propósito, su único objetivo es inutilizar al que pretenda serlo ó esté en condiciones de poderlo ser. Si el presidente del Consejo tiene este ó el otro compromiso, y se le descubre, no faltará un colega

que le rodee de dificultades y haga imposible el cumplimiento de la oferta. Piense el señor Cánovas inclinar la política en sentido liberal, y nos vendrá, como nos ha venido, el conflicto con el Sr. Bugallal, porque de entenderse el Sr. Cánovas con el señor Elduayen, para hacer una crisis, hubieran salido del ministerio el Sr. Romero Robledo, pasando, por lo menos de Gobernacion á Fomento.

¿Indica el Sr. Silvela (D. Francisco), sus aspiraciones? Pues vendrán discusiones en las Cámaras, donde se le obligará á terciar por inutilizarlo. El Sr. Orovio mina el terreno al Sr. Barzanallana, y así los veinte aspirantes á ministros y los veinte ofrecimientos, pactos y compromisos del Sr. Cánovas, serán otras tantas manzanas de discordia lanzadas en las filas de los restos de la que fué conciliacion.

Tendrá el Sr. Cánovas que defender los sucesos del Retiro, pero no encontrará en sus compañeros quien le dispense del sacrificio de destituir hoy al señor Elduayen, mañana al Sr. Bugallal. Una guerra de carteras se dijo que era la guerra que se hizo á Guizot; una guerra de presupuesto es la que dará al traste con este Gabinete, dentro del cual se riñen formidables combates por la destitucion de un digno funcionario, al paso que se hace caso omiso de otros hechos de mayor importancia. ¿A dónde vamos? ¿Qué es esto? ¿Qué puede prometerse nadie del abandono de los negocios públicos y de esa lucha intestina que consume la mas sana y preferente atencion de los hombres del Gobierno?

¿Cómo no ha de juzgar la opinion que esto vá mal?

¿Carencia absoluta de administracion y guerra perpétua de destinos! Ese es el último cuadro de la conciliacion, un dia gigante, útil, provechosa y conveniente á la causa sagrada de las instituciones.

Nadie habla de proyectos que tiendan á mejorar estado del Tesoro; nadie nos dice qué se hará para dulcificar la actitud de los partidos, pero en cambio se llenan las columnas de los periódicos de la situacion con noticias de si este ó el otro ministro pide la destitucion de este ó el otro magistrado y de si es ó no exacto que haya crisis. Lo importante es vivir. El ideal es que el ministerio no caiga. Es un cuadro que representa una escena á la Pompadour.

Tiene, pues, razon la opinion pública: «Esto vá mal.»

(«Parlamento.»)

Seccion de noticias.

París 9 de julio.

Curiosa por mas de un concepto es la siguiente circular, núm. 1445, dirigida por el general Ladmiraull, gobernador de París, á los médicos en jefe de los hospitales militares de París:

«Ningun periódico político podrá ser introducido en los hospitales militares, y sobre todo en las enfermerías. Tan solo los señores oficiales podrán ser autorizados, previo aviso dado al oficial cajero, á recibir los «periódicos de opinion conservadora» cuyo título hayan sometido á la aprobacion de la superioridad.—París, 4 julio de 1877.»

—Don Carlos estaba ayer 8 en Braila. Ha asistido ya al paso del Danubio por Sistowa, al bombardeo de Giurgewo, y se propone, sin perjuicio de sus consuetudinarios viajecitos á Gratz y á Viena,

seguir las operaciones militares en Bulgaria.

—Uno de los jefes del movimiento eslavo que se encuentra en la actualidad en París, ha recibido de una alta personalidad oficial rusa una carta en la que se leen los siguientes párrafos sobre cuya importancia y gravedad creo inútil insistir:

«Poco me importa, en suma, que la guerra contra Turquía dure un año ó dos. Lo que si nos importa es que vemos claramente que, mas ó menos tarde, Europa entera se alzaría contra nosotros.

»La escuadra inglesa, que hoy está fondeada en la bahía de Besika, vendrá dentro de pocos dias á echar el ancla bajo los muros de Constantinopla y, á pesar de que Grecia y Candia se levantarán, creemos es llegada la hora de poner término á un estado de cosas cuya prolongacion es, bajo todos conceptos, perjudicial á nuestros intereses.

»El príncipe Gortschakoff se dispone á tener con el conde Andrassy una conferencia, para ponerse de acuerdo con él y provocar la reunion en Viena de un congreso europeo que arregle de una manera definitiva la enojosa cuestion oriental.

»Las condiciones que mantendrá el príncipe Gortschakoff son las siguientes:

»1.ª Independencia de la Bulgaria. Autonomía de todas las provincias eslavas del imperio otomano. Libertad completa de la navegacion á través de los Dardanelos.

»2.ª Cesion al imperio ruso, del puerto de Batum y de la meseta de la Armenia.

»Estas condiciones, una vez aceptadas, Rusia reconocerá y garantizará la integridad del imperio otomano así modificado, y no reclamará contribucion alguna de guerra, contentándose con exigir el resarcimiento de los daños causados por los turcos en Sukumkalé y en la Abchasia.»

—De una nota confidencial recibida en la embajada otomana en París resulta que la hostilidad latente que entre el partido palaciego de la paz y el partido popular de la guerra sin tregua existe en Constantinopla, tomará un carácter aparente de lucha encarnizada en cuanto se produzca á orillas del Danubio una derrota importante de las tropas del sultan.

Se añade en la nota confidencial á que me refiero, que caso de que el partido palaciego llevara la peor parte en esta revolucion interior, el auxilio efectivo de la escuadra inglesa y la proteccion del pabellon británico le estaban ya solemnemente prometidos.

—De «La Correspondencia de España» reprodujeron casi todos los periódicos de Europa una breve relacion relativa á los 10,000 millones de reales que contiene el tesoro de la Meca.

En ella se decia que los preceptos del Coran impedían al scheick de la Meca sacar fondos sin que se le exhibieran de antemano justificaciones fehacientes del empleo á que se les destinaba. Como esta «justificacion» era singularmente enojosa para los cortesanos y ministros del sultan, el scheick de la Meca murió «repentinamente» hará cosa de quince dias, y... ha llegado hace seis dias á Constantinopla un cargamento de odaliscas.

«Los dioses se van,» dijo Juvenal. Si los turcos tuvieran satíricos de esta talla, de fijo reproducirían la frase del mordaz poeta de la antigüedad.

(«Correspondencia de España.»)

La deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º de Junio último 116.349,384'23 pesetas, cuya cantidad estaba representada por las partidas siguientes:

En pagarés á favor de particulares, 41.803,644.

En letras á favor del Banco de España, pesetas 51.602,366'24.

En pagarés á la órden de la Sociedad del Timbre, 11.800,000.

En letras á cargo de las comisiones de Hacienda de España en París y Londres, 24,654'85.

Y en anticipaciones, 41.408,719'14.

Durante el expresado mes, las letras á favor del Banco de España por renovacion, descuentos y conversion de cartas de préstamo, tuvieron un aumento de 31.011,408'97.

Los pagarés á favor de particulares, de pesetas 3.382,298.

Y las anticipaciones de 12.697,250'06, la cual representa un aumento total de 52.090,957'03.

Pero como en el mismo mes de Junio los pagarés satisfechos á particulares importaron 6.597,287; los pagarés anulados 100,000; las letras sobre provincias á la órden del Banco de España, recogidas por renovacion, 14.857.190'38; las admitidas en liquidaciones de reservas de contribuciones 8 millones 350,264'70, y las anticipaciones reintegradas, 17.305,969'20 ó sea una disminucion total de 47.210,714'28, resulta que en 1.º de Julio la deuda flotante del Tesoro importaba, 121.219,629'98; esto es, 4.880,245'85 mas que en igual dia del mes anterior.

Recientemente acaba de ser sentenciado á tres meses de encarcelamiento el director del periódico alemán el «Die Waage» por haber publicado un artículo en uno de sus últimos números, del cual se desprende que la política seguida actualmente por la Rusia es consecuencia natural de la hipócrita y encubierta proteccion que le dispensa la alianza de los tres emperadores. El tribunal de Berlin ha visto en este artículo una ofensa directa dirigida contra el emperador Guillermo, y bajo este concepto le ha impuesto la pena citada, sin que haya podido disminuirla la defensa apoyada en un reciente discurso del príncipe de Bismarck, el cual dice que la llamada alianza de los tres emperadores, en realidad no es tal, sino un convenio para ponerse de acuerdo el dia en que deban tratarse las bases para la paz.

—Continúan remitiéndose donativos para socorrer á las víctimas del reciente incendio ocurrido en San Juan de Nueva-Brunswick. El dia 24 de junio las autoridades de allá recibieron los siguientes: de Nueva-York 20,000 duros; de Ontario, 2,500 idem; de Boston, 5,000 idem; de Filadelfia, 3,500 idem; de Toronto, 20,000 idem; de Londres, Canadá, 5,000 idem, de Ottawa, 5,000 idem, y de Sarnia 1,000. Las demás ciudades de los Estados-Unidos están haciendo los preparativos para socorrer á aquellos infelices.

—Hace pocos dias que en Londres ocurrió una catástrofe que afortunadamente no causó las víctimas que era de temer. Esta consistió en el hundimiento de un puente, el cual estaba atestado de algunos centenares de personas que contemplaban una fiesta marítima. La mayor parte de las víctimas sufrieron solo el susto consiguiente y una ligera mojadura, pues gracias al buen número de botes que habia en aquellas cercanías pudieron ser sacadas muy pronto todas las personas que habian caído al agua sin que ninguna hubiese dejado de existir.

Correo de hoy.

Madrid 16 de julio.

La combinacion de gobernadores de provincias, acordada ayer, sufrió á último hora tales cambios,

ofreció tales dificultades, que es muy posible se aplaze para cuando el señor Romero y Robledo regrese de su expedicion balnearia. El nombramiento de la primera autoridad de Valencia se parece mucho á una cuestion de Estado, á un conflicto gubernamental. El señor Cossio no acepta la insula valenciana por que preferiria, segun unos, la intendencia de Filipinas, segun otros, por que el gobierno se la ha ofrecido al señor Nuñez de Prado, que se niega á admitir la oferta por razones atendibles que ha alegado, pero que la prensa no menciona. Algun periódico asegura, sin embargo, que antes de la salida de Madrid del ministro de la Gobernacion, la mayor parte del arreglo se llevará á cabo, quedando tan solo en suspenso la provision de los gobiernos de Santander, para cuyo puesto se indicaba al Sr. Villalba Perez, de Valencia, de Cádiz y de Badajoz, cuyo gobernador ha dimitido su cargo por motivos de salud.

Pero si el Sr. Romero Robledo muestra indecision ó calma relativa en los asuntos relacionados con el alto personal de su departamento, el Sr. Oroviada, por su parte, prueba en el de hacienda de una actividad verdaderamente asombrosa. Sus amigos le atribuyen estos proyectos de reformas en la secretaría de su ministerio, supresion de plazas que quedarán reducidas á un escasísimo número de funcionarios, y de los aumentos de sueldos y gratificaciones señaladas para varios cargos en el nuevo presupuesto, incluyendo en esta medida los ascensos correspondientes á los comisiones de hacienda en el extranjero. En su consecuencia, ha quedado ya en suspenso el nombramiento de D. Pascual Altolaiguirre, presidente de la comision de Londres.

Ayer tarde se reunieron en la mayoría del Congreso los diputados que forman la comision parlamentaria de amortizacion de la deuda, habiendo acordado reclamar del ministro de hacienda todos los datos relativos á la renovacion de títulos para hacer una amplia informacion que abrace cuantas opiniones se han emitido y los diferentes proyectos presentados por el gobierno, por los tenedores de la deuda, por la prensa y por las personas que se han ocupado en tan importante asunto. La citada comision está dispuesta, segun asegura la «Correspondencia» á trabajar sin descanso hasta obtener rápido y favorable resultado.

No es exacto que el consejo de Estado terminase ayer sus tareas; por el contrario, hoy se ha reunido en pleno para seguir discutiendo el dictámen relativo al reglamento de beneficencia.

Parece que se confirma la noticia anticipada por el «Imparcial» acerca del nombramiento del general Catalan para el mando del distrito militar de Granada.

Es ya seguro que el señor Magaz ocupara la direccion de contribuciones vacantes por la salida á gobernacion de D. Lope Gisbert.

Hoy han salido en el express del Norte el señor Romero y Robledo para Lobron, y el general Ceballos para Santander.—X.

(«Crónica de Cataluña.»)

París 16 de julio.

Constantinopla 16.—Reouf-Bajá, general en jefe del ejército de Andrinópolis, marcha sobre Kazan con considerables refuerzos. Es inminente una batalla.

La vanguardia de cosacos ha llegado únicamente á Jénisagra.

Los rusos han ocupado á Gabrova y avanzan hácia Seiono haciendo un movimiento de flanqueo con objeto de aislar á los turcos del cuadrilátero de los Balkanes, en tanto que los turcos operan hácia Plewna tratando de cortar á los rusos las comuni-

caciones con el Danubio.

Parecen inminentes acontecimientos decisivos.

Buckarest 16.—Los rusos ocuparon anoche las alturas que dominan á Nicópolis, que ha sido abandonada esta mañana por los turcos y ocupada por los rusos.

La vanguardia rusa ha llegado á las inmediaciones de Rasgrad.

Los rusos han cortado el ferro-carril entre Rasgrad y Rutschk.

A consecuencia de haber pasado los rusos el Jantra la caballería turca ha retrocedido hácia el río Lom.

Ha sido disuelto el ayuntamiento de Tolon.

Corre el rumor de que Inglaterra trata de obtener la ocupacion de Galípoli por la escuadra inglesa. En este caso Italia ocuparia á Antivari. Parece que la Puerta vacila.

Segun un telégrama de Constantinopla, 18 batallones rusos han pasado los Balkanes por Chabinboka.

Se asegura que el Papa ha desechado una proposicion de Alemania sobre la manera de proveer las sillas episcopales vacantes.

M. Bourke ha dicho contestando en la Cámara de los comunes á M. Jenkins que no se habia recibido noticia alguna oficial relativamente á haberse adoptado la lengua y administracion rusa en la Bulgaria, y que por consiguiente es imposible decir positivamente lo que se hará.

Se ha manifestado la peste bovina en Londres.

Se han confirmado las noticias de haber pasado los Balkanes la vanguardia rusa el dia 13 y haber tomado el 14 á Hanchia.

París 17.

El «Standart» haciendo comentarios sobre el paso de los Balkanes por los rusos, dice que ni el gobierno ni la nacion inglesa permitirán jamás que los rusos ocupen á Constantinopla.

Ha habido una accion sangrienta en Yensadragh. Los turcos eran vencidos cuando llegó Redif-Bajá y rechazó á los rusos fuera del paso con terribles pérdidas.

La Puerta ha hecho saber que solo abrirá los Dardanelos á los buques de las potencias que hayan prometido apoyar á Turquía contra Rusia.

Segun un telégrama de Londres, los rusos han sido completamente derrotados en Tirnoya con pérdida de 12.000 hombres y que está cercado el gran duque Nicolás!

Esta noticia necesita confirmacion.

La «Gaceta» publica un decreto encargando al subsecretario general señor Azcárraga la cartera de la guerra durante la ausencia del ministro general Ceballos, otro disponiendo que las carpetas de intereses vencidos sean admitidas por todo su valor nominal con el pago del 85 por 100 en metálico; otro disponiendo que se dé preferencia al pago de los cupones vencidos desde 1874 á diciembre de 1876, y otro desestimando el recurso dealzada del señor Casals Areins contra el señor gobernador civil de Barcelona referente á la fábrica del gas municipal.

Los insurrectos de Cuba han sufrido en la última decena 370 bajas. Se han presentado á indulto últimamente 30 con 150 carabinas Berdan.

Londres 17.

La prensa sigue ocupándose del paso de los Balkanes por el ejército ruso y dice que Inglaterra no permitirá nunca que los rusos ocupen Constantinopla.

París 17.

El ejército del Danubio ha quedado dividido en dos cuerpos mandado el uno por Suleiman-bajá y el otro por Abdul-Kerim.

Segun plan del general Klapaka el sultan dejará

en el Bósforo la escuadra inglesa.
El cuerpo de ejército de Reuf-baja se ha quedado sobre el Danubio.

Los rusos han flanqueado los Balcanes.
Confirmase la toma de Nicópolis con pérdida por parte de los turcos de 6,000 prisioneros, 40 cañones y dos monitores.

Una diputacion turca de Dranovo ha prestado sumision al gran duque Nicolás.

Dicen de Ragusa que los turcos han ofrecido un armisticio á los montenegrinos, quienes lo han rechazado.

Crónica Local.

A las dos de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Menorca» conduciendo la correspondencia y 103 pasajeros entre ellos 88 individuos de tropa y un señor oficial.

El sábado se reunirá en sesion extraordinaria el Ayuntamiento y Junta de Asociados para proceder á la provision de la plaza de médico titular del pueblo de San Luis por renuncia del que actualmente la desempeña.

El miércoles próximo celebrará el vecino pueblo de Villa-Carlos su anual y acostumbrada fiesta dedicada á su patron San Jaime.

Ha llegado á nuestras manos el número 19 correspondiente al 23 de junio último de la «Revista Católica» religiosa, científica y literaria de la Asociacion católica y órgano oficial del Obispado de la Habana,» que se publica en este último punto, que entre otros interesantes escritos inserta la lista de los señores contribuyentes para la edificacion de un templo católico en esta ciudad de Mahón y la carta que nuestro paisano y amigo el presbítero don Miguel Pons dirigió á la espresada Revista dándole las gracias á los espresados señores por sus donativos, cuyo producto ha empezado á remitir y del cual tienen conocimiento nuestros lectores.

En uno de los próximos números daremos á conocer los espresados documentos.

Por parte telegráfico se sabe la feliz llegada al puerto de Vigo para purgar la cuarentena del vapor trasatlántico español «María» sin novedad, procedente de la Habana en catorce dias.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»
Barcelona 18 de julio de 1877.

Muy señor mio: Decididamente el horizonte político de Europa se encapota mas cada dia. Las noticias oficiales del teatro de la guerra llegadas esta semana de Lóndres y Berlin no dejan lugar á duda sobre la actitud que ha tomado Inglaterra, y hacen esperar que su mediacion en Oriente se hará sentir de un momento á otro. A este propósito los periódicos de Constantinopla y de Smirna manifiestan estos dias que la escuadra inglesa va á entrar en el Bósforo, y dado este paso, cuya importancia nadie desconoce, no es de esperar que aquella potencia retroceda en su camino, decidida como se halla á impedir á todo trance que el pabellon ruso tremole sobre los muros de la antigua Bizancio. Los últimos gravísimos combates que han tenido lugar, entre ellos el de Nicópolis, determinará, tal vez mas pronto de lo que se cree, la accion mediadora de la Gran Bretaña.

No son mas halagüeñas las noticias de Francia. La enérgica actitud del Mariscal Mac-Mahon, el cambio de la Corporacion municipal de Tolon, y los

trascendentales incidentes surgidos en la causa instruida á Mr. Ordinaire enemigo declarado de monsieur Gambetta, dan pávulo á los periódicos opositoristas para echar á volar suposiciones y conjeturas, que de realizarse convertirian la Francia en un verdadero caos, precursor de otro 93. Desgraciadamente para nuestros vecinos, los ánimos se enconan mas cada dia, y si el bonapartismo tiene un Casagnac, no les faltan los suyos á los demás partidos militantes.

Contra lo que habian indicado algunos periódicos madrileños en la anterior semana, no se confirma que el señor Aldecoa deje el mando superior de esta provincia, lo cual es de celebrar dadas las relevantes prendas que distinguen á tan celoso funcionario, quien se ha sabido captar las mas vivas simpatías de todas las clases sociales de esta capital.

En cambio nuestra primera autoridad eclesiástica, tan querida de este vecindario, se prepara para ir á ocupar en el mes de Setiembre próximo la silla episcopal de Sevilla. El lunes último por la mañana la campana mayor de esta Santa Basilica anunció á los fieles que esta Sede volvía á quedar vacante; y el mismo dia eligió el Cabildo al M. I. señor Dean de la Santa Iglesia, Dr. D. Juan de Palau, para desempeñar el cargo de Vicario general interino.

Próxima á funcionar en esta capital la comision creada con objeto de proceder á la formacion de los padrones industriales, el señor Jefe económico de esta provincia acaba de ordenar que quede en suspenso la instruccion de espedientes de comprobacion administrativa y de defraudacion por contribucion industrial. Tambien se anunciará mañana el establecimiento de la nueva tarifa postal, que empezará á regir aquí el 25 de este mes, fijándose para el franqueo el precio de 25 céntimos de peseta por unidad de 15 gramos, pagándose en la siguiente forma: un sello de 10 céntimos de la empresa del timbre, otro de guerra tambien de 10 céntimos y otro de 5 céntimos.

Continúa la situacion de este mercado á lo mismo que le tengo dicho. En cambio los valores de la Deuda han tenido algun ascenso, cotizándose hoy á 10'60 el 3 p. 100 de la Deuda interior. La semana pasada se hizo á 10'17 1/2.

Quedan á la carga para las Antillas los buques avisados.—F. C. B.

Alcaldía de Mahon.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 157 de la Ley Municipal vigente, se inserta á continuacion el extracto de la cuenta de fondos municipales correspondiente al cuarto trimestre del año económico de 1876 á 1877. Mahon 16 julio de 1877.—El Barón de las Arenas.

Distrito Municipal de Mahon.

Provincia de las Baleares.

Cuarto trimestre del año económico de 1876 á 1877.

ESTADO demostrativo de las cantidades recaudadas é invertidas durante el espresado trimestre con cargo al presupuesto municipal de dicho año.

	Plas.
Existencia que resultó en 31 de marzo último.	14.767'38
Producto de fincas y rentas propias.	1.126'00
Id. de multas impuestas por infraccion de las ordenanzas municipales.	86'50
Id. de puestos públicos de venta de verdura y pescado.	625'02
Id. de la subvencion que la Excm. Diputacion abona para el sostenimiento del Instituto de 2.ª enseñanza.	2.950'00
Id. de ingresos eventuales.	547'75
Id. de los piés de sitio cedidos de la via pública á particulares en la re-	

construccion de frontis.	13'00
Reintegro de pagos indebidos.	6'25
Producto del arbitrio sobre el ganado degollado en el matadero como indemnizacion del uso del local.	346'15
Producto del recargo municipal sobre consumos.	14.456'32
Ingresos correspondientes á la cárcel del partido.	959'63
Total cargo.	35.884'00

DATA.

CAPÍTULO I.—Gastos del Ayuntamiento.

Material de oficina 4.º trimestre.	33'75
Conservacion de la Casa Consistorial.	4'58
Gastos de quintas.	31'50
Id. menores de las Casas Consistoriales y representacion del Ayuntamiento.	133'25

CAPITULO III.—Policia Urbana.

Material de alumbrado en el 4.º trimestre.	2.248'60
Material de paseos.	5'75
Id. de mercados y puestos públicos.	251'16
Id. del matadero.	18'85

CAPITULO IV.—Instruccion pública.

Material de escuela en el 4.º trimestre.	113'80
Premios para mejorar la enseñanza.	11'25

CAPITULO V.—Beneficencia.

Por las autopcias practicadas y asistencia á los heridos.	66'66
---	-------

CAPITULO VI.—Obras públicas.

Gastos de recomposicion de los empedrados.	1.061'25
Id. de caminos públicos no vecinales.	180'00

CAPITULO VII.—Correccion pública.

Por reparos y conservacion del edificio de la cárcel del partido.	132'71
Gastos de conduccion y socorros de presos.	46'00

CAPITULO IX.—Cargas.

Anualidad corriente de censos y otras deudas que devengan interés.	2.086'98
Festejos Reales.	3.794'00
Subvenciones y compromisos.	522'39
Por el 20 p. 100 de propios en el tercer trimestre.	112'60

CAPITULO XI.—Imprevistos.

Gastos de esta clase 4.º trimestre.	711'75
-------------------------------------	--------

CAPITULO XII.—Obligaciones pendientes de pago de presupuestos anteriores.

A cuenta del 5 p. 100 sobre los ingresos del presupuesto del año económico de 1873-74.	2.000'00
Contingente provincial correspondiente al 2.º semestre del año económico de 1876 á 1877.	10.919'20

Total data. 24.486'03

RESÚMEN.

Importa el cargo.	35.884'00
Idem la data.	24.486'03
Existencia para 1.º de julio.	11.397'97

De modo que importando el cargo, treinta y cinco mil ochocientos ochenta y cuatro pesetas y la data veinticuatro mil cuatrocientas ochenta y seis pesetas tres céntimos queda una existencia de once mil trescientas noventa y siete pesetas noventa y siete céntimos de que me haré cargo en el presente mes de julio. Mahon 16 de julio de 1877.—El Depositario, Benito Mercadal.—V.º B.º El Alcalde, El Barón de las Arenas.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 17 de Julio 1877.

	Queda	
	dinero.	papel.
EFFECTOS PUBLICOS.		
Titulos al portador del 3 p. S con- solidado interior	10'35	10'37 1/2
Id. id. exterior, emi- sion 1867	10'85	10'95
Obligaciones del Estado por ferro- carriles	18'80	19'00
Bonos	59'75	60'00
Billetes de calderilla	96'25	96'50
ACCIONES.		
Banco de Barcelona	119'25	119'75
Ferro-carril de Barna. á Francia	43'00	43'25
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	60'00	60'50
OBLIGACIONES.		
Ferro-carril de Barcelona á Zara- goza 6 p. S	63'25	63'50
Idem 3 p. S	33'00	33'25
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	47'00	47'25
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona	24'75	24'85
Ferro-carril de Córdoba á Málaga	18'50	18'75
CAMBIOS.		
	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha	48'70	
París 8 » vista	5'04 1/2	
Marsella 8 » »	5'04 1/2	
El 3 por 100 consolidado quedaba á las diez de la mañana de ayer miércoles á 10'67 1/2 dinero.		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Vicente de Paul, fundador y confesor.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

En la parroquia de N. Sra del Carmen mañana celébrase la fiesta del Profeta S. Elias, a las 10 misa solemne predicando el Rdo. Sr. Rector de S. Francisco. Al anochecer continúa el devoto y acostumbrado octavario con sermón á cargo del P. Ricart Pbro.

Santo de mañana.

Sta. Margarita virgen y mártir y S. Elias profeta.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 18

De la Habana en 44 dias corbeta esp. Felo, c. D. Julio Mestres con 14 trips, azucar y efectos.

De Manzanillo en 58 dias pelacra Magarita, c. D. Antonio Barceló con 11 trips, y lastre.

Despachados el 19.

Para Barcelona con algodón polacra Elvira, c. D. Jaime Sust con 12 trips.

Para idem. con efectos bergantín goleta Monjuich c. D. Jacinto Riera con 12 trips, y 5 ps.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—6'15 t.

Mahon 18.—9'15 n.

**S. M. el Rey continúa en Gi-
jon.**

Los turcos pretenden haber sido rechazados los rusos por la parte de los Balkanes, habiendo

retrocedido.

**Las tropas turcas han avan-
zado hacia Dubrusdja.**

**La prensa inglesa pide una
enérgica intervencion de las po-
tencias.**

Interior, 10'70.

Exterior, 11'40.

Bonos, 61'25.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

**Juez de 1.^a instancia del Partido de Me-
norca.**

Hago saber: que el dia 20 de julio próximo y hora de las once de su mañana se procederá en este juzgado al arrendamiento en pública subasta por término de cinco años que empezarán á contar desde el dia veinte y nueve de Setiembre del corriente año y concluirán en igual dia del de 1882, de la finca rústica llamada Puigmal sita en el distrito de S. Clemente, de cabida tres cuarteras y tres barcillas, tierra de cultivo y una barcilla y un almud de monte bajo, propia del incapacitado Benito Vinent y Olives, bajo el tipo de doscientas veinte y cinco pesetas anuales y con el arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario; pues así lo tengo mandado á instancia de Ana Vinent y Olives como curadora ejemplar de dicho incapacitado.—Dado en Mahon á diez y ocho de Junio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia 18 de Agosto próximo á las 11 de la mañana, se rematará en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, una casa sita en Ciudadela calle de Mahon núm. 20, retasada en 13,350 pesetas, perteneciente á los herederos de D. Francisco Forcada; cuya finca sale á subasta con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en uno y otro Juzgado.—Dado en Mahon á 18 de Julio de 1887.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Alcaldía Villa-Cárlos.

La tradicional fiesta de S. Jaime apostol patron de esta Villa, que tiene por costumbre inmemorial celebrar este pueblo todos los años en los dias 24 y 25 de Julio, se verificará en los indicados dias del corriente mes con cabalgata, corridas y demas acostumbrado. Los premios que se adjudiquen en las corridas consistirán en una cuchara de plata, esceptuándose los hombres, y muchachos que se les distribuirá á los primeros 2'50 pesetas y 1'25 pesetas los segundos.

Se prohíbe en el acto de correr cerrar el paso á sus competidores (vulgarmente tancar,) bajo la multa de 2'50 pesetas y sin opcion al premio.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Villa-Cárlos 17 Julio de 1877.—El Alcalde, José Victori.

Alcaldía de Mahon.

BENEFICENCIA.

El sábado próximo dia 21 del actual á las 11 de su mañana se reunirá en sesion extraordinaria la

Junta Municipal para proceder á la provision de la plaza de médico titular del pueblo de San Luis; y apesar de que se convoca por médio de cédula personal á los individuos que componen dicha Junta, he acordado encarecerles por medio de este periódico la mas puntual asistencia para evitar nueva convocatoria y perjuicios al servicio público.—Mahon 19 de Julio de 1877.—El Baron de las Arenas.

Sociedad Anónima Industria Mahonesa.

«La junta de gobierno, en cumplimiento de los artículos 12 de los Estatutos y 8.º del Reglamento de la Sociedad, convoca á la general ordinaria de accionistas para el domingo 29 de este mes á las cinco de la tarde en el local mismo de la fábrica.

Es objeto de la junta que se convoca

1.º Aprobar el balance del año económico finido en 30 de junio último.

2.º Acordar la distribucion de dividendo activo á propuesta de la Junta de Gobierno.

Y 3.º Discutir y votar las proposiciones que se presenten.

Si el espresado dia no asiste suficiente número de accionistas para estar representada la mitad del capital social, conforme exige el art. 15 de los Estatutos, queda desde luego convocada nueva junta para el lunes siguiente 30 de julio á la misma hora y lugar, en cuyo caso serán valederas las decisiones que se adopten sea cual fuere el número de acciones representadas por los concurrentes.

Para la formacion de la lista de accionistas que debe verificarse el dia 21 del actual, segun establece el art. 16 del Reglamento, los asociados que hayan de concurrir en representacion de otros, podrán entregar sus credenciales al infrascrito Secretario calle del Carmen, número 14, antes del citado dia 21.

Mahon 14 de julio de 1877.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, el Secretario Pedro Seguí y Michel.»

A renta vitalicia

Se dá la casa núm. 20 de la calle de la Luna.
Para informes calle del Castillo núm. 33. 13

ESTADO RELIGIOSO Y SOCIAL DE LA ISLA DE MALLORCA,

POR

Don José Taronji, Pbro.

Véndese en esta imprenta, calle del Bastion número 39, al precio de

5 pesetas el ejemplar.

GASEOSAS EN POLVO,

á 12 cénts. de escudo la caja. Al por mayor se hace un descuento.

Véndese en la Farmacia de Bofill calle Infanta número 10.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.